



SECRETARÍA

(B327) Proyecto de estimulación de lluvias beneficiará también a Coahuila y Zacatecas: Agricultura.- La Secretaría de Agricultura pondrá en marcha la próxima semana el Proyecto de Estimulación de Lluvias en los estados de Coahuila y Zacatecas, para mitigar los efectos de la sequía, con lo cual aumenta a siete el número de entidades beneficiadas en lo que va del año. 24 Horas 13 / Ovaciones 6

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021001697nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021002496nc.pdf

<https://www.voragine.com.mx/2021/07/18/proyecto-de-estimulacion-de-lluvias-beneficiara-tambien-a-coahuila-y-zacatecas-agricultura/>

<https://www.esferanoticias.com/index.php/general/noticias/4435-proyecto-de-estimulacion-de-lluvias-beneficiara-tambien-a-coahuila-y-zacatecas>

<https://www.contrarepública.mx/nota-Proyecto-de-estimulacion-de-lluvias-beneficiara-tambien-a-Coahuila-y-Zacatecas-Agricultura-202118739>

<https://adnportal.mx/estimulacion-de-lluvias-beneficiara-tambien-a-coahuila-y-zacatecas-agricultura/>

<https://acustiknoticias.com/2021/07/proyecto-de-estimulacion-de-lluvias-beneficiara-tambien-a-coahuila-y-zacatecas-agricultura/>

<http://sectorprimario.mx/general/programa-estimulacion-de-lluvias-ha-beneficiado-a-9-presas-de-sinaloa/>

<https://www.milenio.com/estados/contra-la-sequia-coahuila-y-zacatecas-bombardean-nubes>

<https://www.elsoldemexico.com.mx/republica/sociedad/la-comarca-lagunera-se-une-al-bombardeo-de-nubes-para-mitigar-la-sequia-6977266.html>

(B325) Refuerzan medidas de protección a la Vaquita Marina.- Con el fin de consolidar el compromiso de proteger a la vaquita marina (*Phocoena sinus*), cuya pesca incidental es el resultado de la captura ilegal de la totoaba (*Totoaba macdonaldi*), dio inicio el establecimiento de esquemas para determinar el cierre total o parcial a la pesca por actividades ilegales que ayudarán a la vigilancia y supervisión en el hábitat de la vaquita marina.

<http://www.urbanopuebla.com.mx/medio-ambiente/noticia/67363-marina-y-semarnat-refuerzan-medidas-de-protección-a-la-vaquita-marina.html#.YPRtvo8IBkY.twitter>

<http://ntrzacatecas.com/2021/07/18/vaquita-marina/>

<https://almomento.mx/semarnat-anuncia-refuerzo-para-la-proteccion-de-la-vaquita-marina/>

Productores de maíz redujeron superficie de siembra por otros cultivos.- Productores de maíz redujeron la superficie de siembra de maíz por migrar a otros cultivos como el agave o por renta de sus tierras, dijo Alejandro Velázquez Santillán, director general de Competitividad agroalimentaria de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER).

<https://www.eloccidental.com.mx/local/productores-de-maiz-redujeron-s>

Productores de nopal y tuna van por refrendo en posición nacional.- De acuerdo con el Sistema de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) 2019, México presenta una





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

línea creciente en la producción de nopal; a nivel mundial, nuestro país cultiva poco más del 70 por ciento de la producción internacional. De acuerdo con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, actualmente el consumo per cápita de nopal es de 6.4 kilogramos a nivel nacional y los principales productores son Morelos y CdMx, que aportan 70.4% del volumen total de esta hortaliza. Le siguen el Edomex, con participación de 10.2% y Jalisco, con el 4.12%. **La Tribuna PP 1 / El Valle 7 / Diario de México 15 / Heraldo Edomex 6 / Capital Edomex 8 / Milenio Edomex 22 / Impulso Edomex 7**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021000031nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021000135nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021000259nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021000258nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021001035nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021001166nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021001346nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021001716nc.pdf

Berries, el caso de éxito entre México y Estados Unidos.- Datos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** revelan que México se ha consolidado como el tercer productor agropecuario de América Latina y el doceavo a nivel mundial, gracias al positivo dinamismo observado en el sector primario. El incremento del valor comercial de las frutas más exitosas en 2020 fueron: toronja (19.1 por ciento), berries (18.4 por ciento), piña (12.7 por ciento), naranja (11.7 por ciento), mango (5.6 por ciento), papaya (4.3 por ciento) y plátano (1.0 por ciento). En Puebla, la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR) ha puesto en marcha una interesante estrategia de impulso a los productores de berries, con el vínculo a mercados internacionales y el desarrollo comercial. **Contrarrepublica 12**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021000840nc.pdf

Multas de a millón.- En la **Secretaría de Agricultura, (Sader)** hay otra mega multa por 213 millones 452 mil 801 pesos por una negligencia administrativa que fue resuelta el 20 de enero de este año. Asimismo, este Gobierno sancionó en la Comisión Federal de Electricidad a funcionarios con una multa millonaria que asciende a 152 millones 682 mil 267 pesos por una negligencia administrativa cuyo proceso inició en el año 2012 pero su resolución se realizó el 8 de diciembre de 2020. **Reporte Índigo PP 1 / Capital Edomex 10**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021001095nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021001225nc.pdf

Producción pecuaria con buenas cifras del semestre.- La producción pecuaria en el Estado de México registró cifras positivas durante el primer semestre de este año en comparación con el mismo período del año pasado, con aumentos de hasta 25.43 por ciento, como fue el caso de la carne en canal, tanto de bovino como de porcino. Según datos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** del Gobierno Federal, difundidos por el Servicio de información Agroalimentaria y Pesquera, en la entidad mexiquense se produjeron 185 mil 567 litros de leche en el período enero-junio de este año, por 183 mil 448 del año pasado, un aumento de 1.16 por ciento. **Milenio Edomex 11**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021001216nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Acusados de factureros consiguen contratos por 800 mdp

Durante sus dos primeros años, Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), conocida como la Conasupo de la 4T, otorgó casi 800 millones de pesos en adjudicaciones directas a una red de seis compañías cuyos socios han participado en empresas fantasma y en manejos irregulares en el ISSSTE y en la Sedatu.

El socio y operador de tres de esas compañías participa en una facturera identificada oficialmente por el SAT como simuladora de operaciones.

Todos los contratos fueron firmados en la gestión del entonces director de Administración y Finanzas de Segalmex, René Gavira Segreste, quien fue cesado en junio de 2020 entre acusaciones de corrupción.

La red está conformada por las compañías Fruverloz, Properloz, Soluservicios Globales NXX, Professional Bright XRW, Gentsai Hoon y Denoter.

Éstas recibieron contratos para la compra de costales de polipropileno, tarimas, insecticidas, raticidas, lonas blancas y cubrebocas.

El Universal PP, P6

<http://intelicast.net:8089/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=89740066>

TWITTER

@vmva1950

149 Aniversario luctuoso de #BenitoJuárez, en #Acapulco de Juárez, tierra donde se consolidó el Plan de Ayutla. La huella del Benemérito de las Américas guía la #CuartaTransformación @lopezobrador_

<https://twitter.com/vmva1950/status/1416851571816771585>

@SENASICA

Alguna vez te has preguntado ¿Por qué hay productos que tienen el sello de Orgánico México y otros no? Checa esta información Dorso de la mano con el dedo índice señalando hacia abajo #Orgánicos #SelloOrgánico

<https://twitter.com/SENASICA/status/1416759671105507329>

@Agricultura_mex

¡Inició la temporada de #tunas! Conoce más sobre la producción de este fruto en nuestro blog de hoy. <https://bit.ly/3Bixn80> #ElCampoOrgulloDeMéxico

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1416829305804541960

@Agricultura_mex

La tuna se utiliza como alimento para ser consumida en fresco; la fruta madura se industrializa en jugos, mermeladas, frutas en almíbar, licores, etc., y los frutos verdes sirven para elaborar fruta abrillantada en almíbar. <https://bit.ly/3Bixn80> #ElCampoOrgulloDeMéxico

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1416912696218464257





DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACION

Diario Oficial de la Federación / Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021000463nc.pdf

AGRICULTURA

Busca Ricardo Monreal garantizar derechos a cerca de 700 mil posesionarios de tierras ejidales.- El senador Ricardo Monreal Avila explicó que actualmente la Ley Agraria no establece, de manera específica, los derechos que corresponden a los posesionarios sobre las tierras ejidales. En esta situación, explicó el coordinador parlamentario de Morena, se encuentran quienes han adquirido derechos sobre la tierra ejidal a través de diversos mecanismos, tales como el reconocimiento de la asamblea ejidal, la resolución judicial o administrativa, la compra-venta, y la sucesión. **Uno Más Uno pp 1 / Diario Amanecer 23 / El Universal 7 / Ovaciones 4 / Diario Imagen 11, 15**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021000465nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021000819nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021000849nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021002205nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021002492nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021002594nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021002701nc.pdf

En la primera etapa del Parlamento se analizaron 147 iniciativas ciudadanas.- Durante la primera etapa del parlamento para la reforma constitucional del Estado de México, se analizaron 147 iniciativas ciudadanas, mismas que tuvieron que ver con temas de régimen político, democracia, derechos humanos, igualdad sustantiva, diversidad, política de género, desarrollo económico, educación, cultura, ciencia, tecnología, seguridad, justicia, derechos de los pueblos indígenas, desarrollo rural y urbano, sustentabilidad, finanzas, transparencia y anticorrupción. **El Valle 12 / Diario de México 15 / Capital Edomex PP 1 / El Sol de Toluca PP 1 / Impulso Edomex PP 1 / 8 Columnas 2**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021001469nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021000198nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021000242nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021001118nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021001469nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021001559nc.pdf

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021002115nc.pdf

Cayó 9% cultivo de amapola en la sierra de Guerrero, reportan.- Sembradores de amapola en las zonas montañosas de Guerrero se han dedicado a esta actividad por tradición. Sus padres o abuelos empezaron este cultivo hace unos 40 años, en una zona donde hay pocas oportunidades de desarrollo, ausencia de centros de salud, sin transporte,





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

reducida conexión con mercados en los que colocar la producción de sus milpas y sólo hay escuelas de nivel primario, indica Rimisp-Centro Latinoamericano para el Desarrollo Rural. La Jornada 7

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021000821nc.pdf

En uniones de crédito financiamiento cayó 10% anual al mes de abril.- Las uniones de crédito son entidades que tienen la facilidad de otorgar a sus socios acceso al crédito así como la inversión en condiciones favorables y su atención se enfoca en el sector agropecuario del país. En el reporte se detalla que "47.9% de los activos del sector se concentró en cinco entidades: Ficein (11.7%), Agricultores de Cuauhtémoc (11.5%), Industrial y Agropecuario de la Laguna (8.8%), Alpura (8.4%) y Para la Contaduría Pública (7.5 por ciento)". El Economista 7

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021001549nc.pdf

El MNCP, destacado ejemplo del ideario del investigador.- La creación del Museo Nacional de las Culturas Populares (MNCP), en el que los creadores participan para exponer los logros de un pueblo, fue una de las más importantes muestras del ideario del antropólogo Guillermo Bonfil Batalla. El periodista Luis Hernández Navarro reconoce que el MNCP "ha jugado un papel muy importante en la historia. Con exposiciones sobre la pesca y el maíz. La Jornada 6

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021002762nc.pdf

Terminan ciclo escolar a distancia.- Mil 977 estudiantes de campos agrícolas de Baja California Sur (BCS) concluyeron el ciclo escolar 2020-2021 en su modalidad a distancia debido a la pandemia de Covid-19, informó el coordinador de Atención a Niñas y Niños Migrantes de la Secretaría de Educación Pública estatal, Jorge Espinoza. Espinoza agregó que cumpliendo cabalmente con todos los lineamientos de la nueva normalidad, durante el ciclo escolar que recientemente concluyó, el personal docente semanalmente visitó los campamentos ubicados en las empresas agrícolas que operan en La Paz, Loreto y Mulegé, para distribuir las nuevas tareas a madres, padres de familia y estudiantes, así como para entregar los materiales evaluados. 24 Horas 8

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021001541nc.pdf

Entre números / Tercer Secretario de Hacienda / Soraya Pérez.- Ese es el caso de Rogelio Ramírez de la O, el tercer Secretario de Hacienda de este gobierno, que fue nombrado por el paisano presidente en sustitución de Arturo Herrera, pero que no puede entraren funciones plenas sin ser ratificado por nosotros, los diputados federales. Hay que destacar que los últimos presupuestos han sido un completo desastre, sin apoyos para la recuperación económica, para las familias, para la salud, al desarrollo social y al campo mexicano, sin pasar por alto, obras faraónicas y programas sociales sin transparencia que han erosionado nuestros impuestos. El Economista 30

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021001547nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Los agrosistemas fueron rotos por desarrollos inmobiliarios: Alfonso Larqué.- La cuenca lechera y agrícola que durante siglos rodeó el Lago de Texcoco era un ejemplo de sistema productivo sustentable, con un manejo cuidadoso de la tierra y el agua. Sin embargo, ese tejido fue desmembrado por la presión para vender los mejores terrenos y transformados en unidades habitación ales y otras construcciones. Había grandes ranchos, pero también un modelo de producción donde había sustentabilidad. No se enfocaba todo en una sola labor productiva pues se trabajaba en la crianza de ganado pero también en la agricultura, con grandes extensiones de alfalfares y siembra de granos. **La Crónica 21**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021000407nc.pdf

Póker político / ¡Siglo XXI y sigue la búsqueda de seguridad jurídica en la tenencia de la tierra!.- Haciendo a un lado a los tapados y a las corcholatas presidenciales, solo con la intención de hacerlo que a cada quien toca, ahora nos dicen que Ricardo Monreal se ocupa de corregir una laguna legal para aquellas personas que han adquirido derechos sobre tierra ejidal. Por eso impulsa un proyecto de reformas a la Ley Agraria con el que se dará certeza jurídica a las personas. **Uno Mas Uno 7**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021000540nc.pdf

APICULTURA

Mortandad de abejas hunde a la apicultura .- Alfonso Ek Poot, representante de la Sociedad de Productores Rurales Kabi Habin, que abarca Bacalar y Othón P. Blanco, explicó que la producción de miel se desplomó desde que inició el año, por el uso de agroquímicos y la plaga de escarabajos y de ácaros que se desató desde hace dos y cuatro años, respectivamente. Entre las razones se encuentran algunas plagas, la deforestación y el uso de agroquímicos en la agricultura, a causa de la ampliación de la zona agrícola y el uso de agroquímicos por parte de los menonitas tanto en Bacalar como en otros municipios, ya que prácticamente han rodeado las zonas de floración. **Novedades Q. O PP 1**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021003071nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Alertan desprotección de la vaquita marina.- Organizaciones civiles, especialistas y agencias del Gobierno de EU advirtieron que las nuevas reglas para la pesca en el norte del Golfo de California son una sentencia para la extinción de la vaquita marina Además, señalaron que la medida podría cerrarle a México las puertas del comercio internacional ligado a especies bajo amenaza El Gobierno federal publicó el miércoles pasado un acuerdo que permite la operación de hasta 65 embarcaciones en lo que desde septiembre de 2020 era una zona totalmente restringida Andrea Crosta, fundador de Earth League International dijo que se trató de una decisión política que busca los votos de los pescadores. **Reforma PP 1**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021001976nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Temen veto a México por descuidar vaquita.- La falta de medidas para preservar a la vaquita marina en el Golfo de California podría cerrarle a México las puertas del comercio internacional, advirtieron especialistas. Luego que México cambiara las reglas de la pesca en la zona, para permitir hasta 65 embarcaciones en la llamada Zona de Tolerancia Cero, donde habita la vaquita marina, el académico Rodrigo Medellín, del Instituto de Ecología de la UNAM, consideró que Estados Unidos podría embargar toda la pesca del Mar de Cortés. **Reforma 5**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021002009nc.pdf

Nadando entre tiburones / La responsabilidad histórica / Víctor Beltri.- ¿Cuál es la responsabilidad histórica de quien deja morir a una especie en peligro de extinción, aun sabiendo que pudo haber tomado la decisión de evitarlo?. La situación de la vaquita es apremiante, toda vez que la población restante ronda ¿tan sólo¿ la cantidad de diez ejemplares. En lugar de tomar medidas para su protección y a pesar del llamado internacional el gobierno en funciones puso fin, la semana pasada, a la política de mantener una zona libre de pesca alrededor de los últimos ejemplares de la vaquita marina. **Excélsior 14**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021002161nc.pdf

ABASTO | PRECIOS

Portafolio de futuros / Habrá más maíz y los precios suben / Alfonso Garcia Araneda.- El Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por su sigla en inglés) anunció la semana pasada en su reporte de oferta y demanda mensual que habría más maíz de lo esperado para la cosecha del ciclo 2021. Arrancamos la semana con el reporte, el cual mostró una expectativa de producción a nivel mundial para este ciclo de 1,194.80 millones de toneladas, casi 5 millones de toneladas más que en el ciclo anterior, incrementando la oferta total en 4.2 millón, mientras que por el lado del consumo el aumento fue de tan solo 2.43. **El Economista 20**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021001436nc.pdf

COVID-19

Tercera ola ya supera a primera.- La tercera ola de COVID-19 en México superó el pico de contagios de la primera ola, ocurrida en 2020, según muestran los datos de la Secretaría de Salud. Con este aumento, que representa casi 60 mil casos estimados en una semana, la epidemia superó el pico de la primera ola, que se alcanzó a finales de julio del año pasado, de acuerdo con la gráfica de contagios positivos estimados que difunde la secretaría en su informe diario. **El Heraldo de México PP 1**

https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021000966nc.pdf





INFORMACIÓN GENERAL

Perdonan millonada a magistrado billetes.- La Fiscalía General de la República (FGR) exoneró al magistrado José Luis Vargas del delito de enriquecimiento ilícito por el que fue denunciado por la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) en 2020. La Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción, que fue responsable de la investigación contra el "magistrado billetes", cerró la respectiva carpeta desde el pasado 15 de junio. **Reforma PP 1**
https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021001941nc.pdf

Acusados de factureros consiguen contratos por 800 mdp.- Durante sus dos primeros años, Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), conocida como la Conasupo de la 4T, otorgó casi 800 millones de pesos en adjudicaciones directas a una red de seis compañías cuyos socios han participado en empresas fantasma y en manejos irregulares en el ISSSTE y en la Sedatu. **El Universal PP 1**
https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021002007nc.pdf

Ven riesgos para economía por tercera ola.- El aumento en el número de contagios por Covid-19 pondrá a prueba la recuperación económica que experimenta México tras el impacto del año pasado, cuando el PIB se contrajo 8.3 por ciento. Para este año el consenso de especialistas consultados por Banxico espera que la economía mexicana registre un crecimiento de 5.8 por ciento; sin embargo, varios expertos en materia económica advierten que, de seguir en aumento el número de contagios por coronavirus, se pondría en riesgo el avance esperado para 2021. **El Financiero PP 1**
https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021001891nc.pdf

A punto de la quiebra, negocios de EU claman por clientes mexicanos.- Propietarios de comercios y autoridades locales a lo largo de California, Arizona y Texas confían en que esta semana se reabra la frontera para reactivar la economía en aquel lado del río Bravo. Nunca como antes añoran a los consumidores mexicanos. **Milenio PP 1**
https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021000918nc.pdf

Utilizó el gobierno de Peña a Pegasus para espiar a miles.- Cientos de políticos, reporteros, activistas de derechos humanos, sindicalistas y ejecutivos de 50 países, incluido México, fueron objetivos de espionaje por gobiernos que usaron el software Pegasus, de la empresa israelí NSO, entre ellos dos periodistas de La Jornada, según el Proyecto Pegasus, una investigación internacional conducida por 17 medios. **La Jornada PP 1**
https://intelicast.net/Testigos/2021/07Julio21/Imagenes_19072021/19072021000613nc.pdf

